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本报讯（记者 李娜）昨日，我省下发《河
南省电动汽车产业发展规划（暂行）》，为我省
电动汽车的发展画下了美丽的蓝图。

按照《规划》，到2015年，我省电动汽车将实
现规模化生产，生产能力达到25万辆（包括电动
客车、电动乘用车、电动专用车、电动场地车）。

电动汽车产量提升，充电站数量也要跟
得上才行。按照计划，到 2015 年，我省将建
成充(换)电站 220 座，充(换)电设施在中原城
市群形成网络。到 2020 年，建成充(换)电站

940座，在全省所有中心城市、有条件的县城
和高速公路、主要一级公路完善普及，形成网
络，满足使用电动汽车需要。

按照《规划》：到2015年，电动汽车产销量
占全省汽车总产销量的20%左右，力争10家以
上企业销售收入突破20亿元，力争2～3个车
型市场份额居全国前列。到 2020年，电动汽
车产销量占全省汽车总产销量30%以上。

我省将以郑州、开封、新乡、焦作、许昌1小
时城市圈为核心，进行城际电动公交车示范运

营，带动电动客车发展；以郑州、新乡、三门峡、
南阳、信阳、许昌等城市为重点，进行纯电动出
租车示范运营，带动乘用电动汽车发展。争取
用5～10年的时间，在示范城市及广大农村实
现公交车、出租车、日常出行交通工具电动化。

具体来讲，郑州、新乡两市从 2011年起，
城市新增和更换公交车时，原则上采购电动
客车；郑州、新乡、三门峡、南阳、信阳、许昌市
开展纯电动小轿车、中巴车示范运营，到2015
年力争达到上万辆，成为名副其实的新能源

汽车试验区；到 2015 年，我省新农村建设示
范县(乡、镇)居民出行交通工具以电动车为
主；到 2020年我省农村居民出行交通工具电
动车化；到 2015年，我省主要景区、开发区全
部使用电动场地车；到 2020年我省场地用车
基本实现电动化。

为了达到电动汽车的预定发展目标，我
省将采取一系列优惠措施。省财政每年将安
排一定数额的专项资金，用于支持电动汽车
产业化和市场推广。

新华社北京 12 月 9 日电（记者 张适）智
能电视最近有点“火”。海信、康佳、海尔、创
维纷纷推出自己的智能电视。但什么是智能
电视，智能电视有哪些标准，智能电视和网络
电视有何区别，至今业界还没有明确的说
法。专家担心，定义和标准的缺失，可能导致
智能电视良莠不齐，给概念炒作者留下空间。

今年上半年，Google发布Google TV，掀
起了电视业界的“智能风”。虽然Google TV
目前还仅限于在美国地区销售，但“智能风
潮”早已吹遍电视行业的角角落落。据中国
电子商会消费电子产品调查办公室介绍，目
前国内实现终端销售的智能电视企业有康

佳、海信、海尔、创维四个品牌。外资品牌如
三星、LG 的智能电视产品也正在酝酿发布
中。IT巨头苹果、英特尔也在酝酿推出全新
的智能电视。

和智能电视的火爆形成鲜明对比的，是其
定义和标准的滞后。据悉，目前国内还没有智
能电视的明确定义，行业标准和国家标准都处
于缺失状态。家电专家陆刃波认为，虽然没有
明确的定义和标准，但Google TV让人们看到
了智能电视的雏形，也认识到互联互通的多媒
体终端——智能电视将取代传统功能型电视
引领市场，这也是全球彩电行业发展的大趋势。

工信部数字电视标准符合性监测中心主

任张素兵说，首先，虽然业界对智能电视的定
义并未最终确定，但“具备多元化开放式操作
系统，可实现良好的人机交互”是基本的入门
界定，已被业界认可，这也是智能电视与传统
网络电视的重要区别。其次，“软硬件可同时
升级，实现新功能或增值服务”也是智能电视
区别于功能型电视的重要特征，用户可自由安
装、卸载应用服务，使电视拥有了无限可能，成
为私属定制的家庭娱乐及信息终端。再次，

“家电整体物联”也是智能电视的特征之一，目
前海信 Hi－smart 智能电视、康佳网锐·智能
3D电视、海尔模卡智能电视都已达成与电脑、
手机等 IT设备互联互通、信息共享。

中国电子商会消费电子产品调查办公室
发布的《智能电视消费市场发展状况调研报
告》显示，中国消费者对智能电视有较高的认
知度，有64％的消费者听说过智能电视，其中
75％的消费者对智能电视有一定了解。

和较高的认知度相比，调查显示，在未来
一年内只有17％的消费者有购买智能电视的
想法。认知度和购买预期之间的反差，说明
消费者对智能电视消费还处于观望状态。陆
刃波说，中国是互联网电视发展最快的地区，
智能电视有良好的市场基础。相关部门应及
早出台智能电视的定义和相关标准，避免一
些不良商家炒作概念坑害消费者。

我省发布电动汽车产业发展规划
明年起郑州新增公交车要用电动汽车 2015年电动汽车产销量占比达20%

高新区将建我省
最大光伏屋顶电站

本报讯（记者 赵文静）昨日下午，中国保绿
资产投资公司与高新区管委会签署合作协议。
根据协议，未来两年内，保绿公司将在高新区建
设年产20兆瓦屋顶太阳能光伏电站项目，项目
建成后，可满足高新区全区每年用电量的 20%
以上，这是我省目前最大的光伏屋顶电站项目。

保绿屋顶电站项目总投资 2.96亿元，全部
由北京保绿公司出资，项目位于河南保绿能源有
限公司主厂房的屋顶，以及高新区内符合条件的
屋顶，不占用土地，不用新建厂房。该项目属于
节能环保新能源产业项目，采用国际先进技术生
产的非晶硅薄膜电池组件，实施后不会产生新的
污染，无废水、废气，无噪声，建成后每年可发电
2600 万千瓦时，同时减少二氧化碳排量 20410
吨，二氧化硫排量 158 吨，每年可节约标准煤
6700多吨。

20兆瓦屋顶太阳能光伏电站项目的成功签
约，对于高新区建立环境友好型的清洁能源产业
基础、推动产业结构调整和经济发展方式转变有
着重要意义。高新区管委会主任张建国告诉记
者，“十二五”期间，高新区将继续加大对新能源产
业的培育力度，为光伏电站发展创造更优的环境，
搭建更好的平台，提供更大的空间，加快推动产业
结构的优化升级，大力发展绿色经济。

河南国际金融博览会
举行资本与项目对接

本报讯（记者 成燕 宋建巧）昨日上午，河
南省首届国际金融博览会主题活动之一——资
本与项目对接神州行启动仪式暨签约活动在国
际会展中心举行。

举办“投资与项目神州行”活动，旨在让创
投企业找到更好的投资项目、让创业企业更快
地找到投资机构。活动的主要形式由中国创投
专委会和各省（市）相关部门、创投行业协会联
合组织国内外著名的创业投资机构，在全国各
省市选择创业项目储备较为丰富、政府推动创
业投资发展决心较大、相关配套政策措施较为
完善的地区，举办投资与项目对接洽谈活动。
我省是“资本与项目对接神州行”的启动首发
站，以后还将在辽宁、大连、黑龙江等地举行。

河南省贸促会经过与天津加海股权投资基
金有限公司、中国银行河南省分行积极协商，达
成了长期战略合作意向，昨日在现场签署了合
作意向书，成立了总资产达20亿的河南国际商
会创新产业基金，并获得了中国银行河南省
100 亿的授信额度，用于解决省贸促会会员企
业在经营发展中遇到的融资难的问题。天津加
海股权投资基金有限公司先期已为河南国际商
会创新产业基金募资 2 亿元，这些资金将对推
动我省中小企业的发展，促进我省创新产业基
地及相关项目建设发挥重要的推动作用。

在昨日活动现场，11家知名金融投资机构
与来自我省各地市的 12 家企业签订了投资合
作协议，其中签约金额过亿项目3个，签约总金
额近8亿。

金水楼宇经济贡献大
占辖区经济比重50%以上

本报讯（记者 卢文军 通讯员 赵勇 李天
顺）金水区地税局昨日提供的数据显示，今年前
11个月，金水区缴纳区级税收百万元以上的楼
宇54幢，其中，千万元以上的3幢，500万～1000
万元的楼宇 9 幢，100 万～500 万元的楼宇 42
幢，全区楼宇经济区级税收贡献高达6.2亿元。

作为全省政治、经济、文化、金融、信息的中
心区，金水区是中原地区投资高度集中和商务
活动最为活跃的区域，从工商局的统计数据看，
金水辖区注册企业占全市比重达 73.5%，辖区
经济综合实力位居全省城区首位，而楼宇经济
占辖区经济的比重已达 50%以上。截至目前，
全区建成商务楼宇227栋，建筑面积391.7万平
方米，入住率87.7%，入驻企业10873家，企业属
地纳税率85.3%，直接从业人员约12万人。

今年8月份，金水区地税局牵头召集各相关
部门负责人举行座谈会，并最终达成了一致意见，
明确了共同发展目标：通过共同协作，澄清全区楼
宇经济税源底子，建立口径一致的楼税源动态信
息平台，实现有效监控，堵塞税收漏洞，增加财政
收入。同时，寓服务于管理之中，切实提高楼宇入
驻企业质量，完善楼宇税源综合服务，为楼宇税源
提供宽松、舒适的发展环境，确保楼宇入驻企业安
心经营，以此实现全区楼宇经济良性发展。

“羽绒棉”不是羽绒
工商人员提醒消费者细分辨

本报讯（记者 成燕 通讯员 赵正银）随着
天气转寒，很多消费者都想买一件羽绒服，但
是，你在选购羽绒服时可能会发现，不少服装店
卖的是羽绒棉。昨日，二七工商分局有关负责
人提醒消费者，千万别被“羽绒棉”忽悠了。

近日，市民吴女士在敦睦路一家服装店里看
到标牌上写着“羽绒棉”，价格才60元一件，就买了
一件。回去后，她发现衣服内的填充物不是羽绒而
是一般的丝绵。昨日上午，她到二七工商分局一马
路工商所投诉。工商执法人员经现场查实填充物
就是丝绵，而“羽绒棉”则是该店多年的习惯叫
法。在工商人员的调解下，店老板将该件衣服退
了。由于店方挂的“羽绒棉”牌子容易使消费者产
生误导，工商执法人员当即责令把该牌子摘掉。

工商执法人员提醒说，市民购买羽绒服时一
定要看清衣服上的标签标明的是否有厂名、厂址，
填充物是否是羽绒，羽绒含量是多少，必要时，也
可向老板索看产品质量检测证书，以免上当受骗。

智能电视有点火 定义标准待明确

本报讯（记者卢文军马晓鹏）作为首届
河南国际金融博览会的一项重要活动，国际
资本暨融资高峰会昨日下午在郑州国际会
展中心举行。会上，国内外业界精英从不同
的角度和侧面，就PE（Private Equity私募股
权投资)如何支持中小企业发展纷纷支招。

中华创投家同学会会长、建银国际财
富管理有限公司总经理许小林说，与美国
等发达国家相比，目前，我国 PE 机构募集
的资金占 GDP 的比重仍然较小，但随着
我国 PE 的发展，其比重将大幅上升。从
世界的角度来看，中国的 PE 投资机构将
成为一支重要的力量，将会在经济结构的
调整中扮演重要角色，发挥越来越重要的
促进作用。

在中国企业海内外资本运作以及上市
的问题上，渤海金石投资基金发起人郑锦
桥说出这样一句话：“没有上不去的企业，
只有上不去的思想”。他说，中国中小企业
目前数量众多，但是资金、融资渠道相对比
较少，对企业发展而言就有很大的制约。
目前，中国资本市场整体的发展对中小企
业成长非常有利，特别是创业板出台以后，
众多的中小企业通过这一平台逐步走向资
本市场，获取顺畅的融资渠道和平台。

“资本是冷静和逐利的。”富汇创业投
资管理有限公司董事长曾军谈及创投机构
究竟青睐什么样的中小企业时指出，“新能
源、新材料、海洋工程、环保行业是我们追
寻的投资方向，但中小企业一定要突出创

新的能力，要有创新的技术，最好要有创新
的技术专利，这些将成为公司的核心资源，
也是最吸引创投公司的利器”。

作为鼎鼎大名的“万通六君子”之一
的鼎晖创业投资合伙人王功权，他直言旗
下掌控资本达到 350 亿元，是不折不扣的
资本“大鳄”。“有比钱更值钱的，那就是有
创造力的人”。企业吸引资本投入的前提
是商业模式清晰，“做什么产品，产品究竟
卖给谁，谁给你付款，一定要说清楚，谁给
开发票也要弄清楚”。他建议，企业在融
资前不要急于按照自己的思维模式来打
理自己，一定要让专业的团队和机构进行
梳理，这样进展才能更快、公司框架才能
更清晰。

12月9日，记者从山东
省交通运输厅获悉，截至12
月6日，烟台港集团累计完
成货物吞吐量13940万吨，
跨入亿吨大港行列。至此，
山东省成为全国目前唯一拥
有青岛港、日照港和烟台港
三个亿吨海港的省份。

图为昨日从烟台山上鸟
瞰烟台港。

新华社发

PE如何支持中小企业发展？
业界精英聚首绿城纷纷支招

省重大科技专项
甲流疫苗成功实施

本报讯（记者 武建玲）由华兰生物疫苗有
限公司承担的省重大科技专项“甲型 H1N1 流
感病毒裂解疫苗”项目近日通过省科技厅组织
的专家验收。专家组一致认为，该项目为华兰
生物疫苗有限公司自主开发，拥有自主知识产
权，技术达到了国内领先水平。

华兰生物疫苗有限公司通过项目实施，建
成了年产 1.6 亿剂的甲型 H1N1 流感病毒裂解
疫苗生产线，生产储备能力为全国最大。截至
目前，华兰生物疫苗有限公司通过实施该重大
科技专项已实现产值12.7亿元，利税7.8亿元。

泰新汽车内饰件
公司二期项目开建

本报讯（记者张乔普通讯员胡云峰）记者昨
日从郑州新区（中牟）汽车工业园管委会了解到，
园区建设再添新丁：郑州泰新汽车内饰件有限公
司二期项目1万平方米缝纫车间昨日正式开工。

郑州泰新汽车内饰件有限公司是由中牟新
华公司、日本国泰极株式会社、英属维尔京群岛
台湾信昌国际投资公司、台湾全兴股份公司合资
成立的企业。公司主要生产郑州日产皮卡车
（D22、W44、M198）、帕拉丁等汽车专用座椅。目
前公司总投资已达1.1亿元，年生产量为6万台
套，年产值近亿元，年上缴利税1000多万元。

公司二期项目总投资1000万元，总建筑面
积 1 万平方米，计划于 2011 年 5 月底竣工投
产。投产后，可实现产能 10 万套座椅布套，工
业产值比目前增加1亿元，上缴利税2000万元，
可解决劳动定员约300人。

郑州新区（中牟）汽车工业园是省重点产业集
群和市重点产业集聚区，总面积52平方公里，已建
成面积4平方公里。园区现有郑州日产、海马商务
汽车、红宇汽车等3家整车生产企业及郑州东工、
郑州多元、郑州赛依德等20家零部件生产企业。

12月9日，国家安监总局在广东中
山召开的全国木质家具制造企业高毒物
质危害治理工作现场会上透露，当前我
国木质家具制造业职业危害形势严峻，
高毒物质、粉尘、噪音三大问题严重危害
从业人员健康，尤其是高毒物质超标情
况严重。国家安监部门将通过开展专项
整治、加强职业卫生监管机构和队伍建
设等措施，着力治理这些问题。

图为中山市一家家具厂的工人在生
产车间忙碌。

新华社发

四只新股今日上市
据新华社广州12月9日电（记者 刘勇）深交

所8日夜间公告，天桥起重、浙江众成、齐峰股份、
日发数码四新股10日将在创业板上市交易。

株洲天桥起重机股份有限公司，证券简称为
“天桥起重”，证券代码为“002523”。浙江众成包
装材料股份有限公司，证券简称为“浙江众成”，
证券代码为“002522”。山东齐峰特种纸业股份
有限公司，证券简称为“齐峰股份”，证券代码为

“002521”。浙江日发数码精密机械股份有限公
司 ，证 券 简 称 为“ 日 发 数 码 ”，证 券 代 码 为

“002520”。

新华社上海 12 月 9 日电（记者
潘清）在加息传言再度来袭的背

景下，沪深股市 9 日继续回落。上
证综指逼近 2800 点整数位，深证成
指则出现 2％以上的较大跌幅。受
部分城市将率先试点房产税消息拖
累，房地产板块跌幅居前。

沪深股市当日双双低开。上
证综指以 2837.61 点开盘，早盘上
摸 2854.70 点后开始震荡盘跌。尾

盘沪指下探 2808.51 点后，以接近
这一点位的 2810.95 点报收，较前
一交易日收盘跌 37.60 点，跌幅为
1.32％。

深市走势弱于沪市。深证成
指收盘报 12353.27点，跌 262.15点，
跌幅达到 2.08％。沪深两市维持
成交低迷的状态，分别成交 1100 亿
元和 953 亿元，较前一交易日略有
萎缩。

加息传言再袭
沪深股指回落

12月8日，安徽芜湖“方特梦幻王国”主题
公园开始对外试运行。安徽芜湖“方特梦幻王
国”游乐园是继芜湖“方特欢乐世界”后又一完
全自主研发、设计制造的大型本土主题公园。
该公园占地50万平方米，总投资达18亿元人
民币，公园将动漫卡通、电影特技以及中国传统
文化元素符号相融合，开发制造各类游乐休闲
景观200余项。

图为游客们正在乘坐“探空飞梭”。
新华社发


